市役所でも 暖化対策

昨年の2月に、地球温暖化の原因となる二酸化炭素などの温室効果ガス削減に向けた国 際的な取り決め「京都議定書」が発効されました。市では、環境基本計画の中で、市民・事業 者の皆さんの取り組みを含めて、地球温暖化対策に関する推進計画を定め、その推進を図 っています。そこで今月は、市の地球温暖化対策への取り組みをご紹介します。

また、本庁舎以外の公共施設など

「京都議定書」って…?

京都議定書とは、「気候変 動枠条約第3回締結国会議 (COP3)」で採択された二酸化 炭素をはじめとする6つの温 室効果ガスの排出削減義務な



どを定めた議定書(国際条約)のことです。この会議が1997 年12月に京都で開催されたことから「京都議定書」と呼ば れて、日本もこれを採択しています。

17・5%削減できました。 11年度を基準とすると、これまでに い、その結果、二酸化炭素排出量は、 燃料などの節約を本庁舎全体で行 できました。具体的には、電気・ガス・ て、国際規格であるISO1400 境負荷の低減に向けた取り組みとし 酸化炭素の排出量の削減に取り組ん を平成12年6月に認証取得し、二 市では、市役所本庁舎を対象に、環

り一層、取り組んでいきます。 が重要であり、引き続き、これらによ 後、二酸化炭素の排出を削減するた と、燃やすごみの減量化を図ること めに、電気の使用量を削減すること これらの結果から、市としては今

焼却ごみ(主にプラス

チック類) 40%

ご協力ください 今後の取り 組み

地球温暖化対策実行計画の策定の中 で、市民生活や事業活動における温 らしの中にも、温室効果ガスの発生 の発生原因は何であるかを把握する 市では、平成18年度に予定している 原因となる要素はあります。そこで、 まず、二酸化炭素などの温室効果ガス ことが大切です。皆さんの毎日の暮 地球温暖化を防止するためには、 り組んでいます。 書」に基づき、二酸化炭素の削減に取 でも、市の、地球温暖化対策取組手順

初めの一

電気・ガス・燃料などの

節約

酸化炭素の 発生原因 を

油・都市ガス・ガソリンなどの使用と なっています。 境センター)での焼却が40%を占め 果を見てみると、電気の使用が50% 素の発生原因を調べた結果、下のグ ています。そして、残りの10%は灯 を占め、次に、ごみ焼却施設 第二環 ラフのとおりとなりました。その結 市の施設から排出される二酸化炭

市の施設における二酸化炭素の発生原因別排出割合 (平成17年4月~9月) 重油 1% LPガス 1%

軽油 0%

気 50%

ガソリン 2% 都市ガス3% 灯油 3%

や市の公式ホームページなどでお知 める地球温暖化防止対策を、広報紙 職場や学校で、そして家庭で取り組 析などの調査を行っていく予定です。 室効果ガスの発生原因や排出状況分 また、市民の皆さん一人ひとりが

1 焼却ごみのうち、紙 類や生ごみは主に二酸 化炭素を吸収する植物 から生成されているた め、国際的な取り決め で、二酸化炭素の排出 量には含みません 2 数値は小数点以下を 四捨五入しています

問合せ環境政策課へ 内線3671

ろしくお願いします。

これからも、皆さんのご協力をよ

らせしていきます。

市長随想

狭山市長 仲川幸成 似顔絵·池原昭治氏

ことができました。また、

成、30分間隔で運行していました。

と、電車が通る景色が見える...私が子どものころ、

車や貨物列車に出会うと、得をしたような気分に る...これが、幼き日の思い出の一コマです。 もなりました。そして、電車が通過すると家路に戻

当時の入間川駅は、二本のホームとの通過車線

も私の心の中に生き続けていくことでしょう。

西武新宿線 本川越~高田馬場)は、単線で2両編 北入曽の畑にいると、入間川駅が車両の交換場 祖母に手を引かれて、畑に茶菓子を持って行く 日の入間川七夕まつりのと 月3日の川越大師や8月7 だったので、下り電車が行く きに通る4両編成の臨時電 と間もなく上り電車を見る 砂利も運ばれて行きました。 が広がっていました。下りホームの北の方は貨物 を渡って向かいのホームに行ったものです。そこ また新たな歴史が綴られようとしています。子ど 駅は狭山市駅へと名を変えたのです。 特産の甘藷や人参、牛蒡、かぼちゃなどの農産物や すに入った肥料や木材が運ばれてきました。また、 の積み降ろし場で、石炭、炭、薪などの燃料や、かま から今の狭山市駅東口付近を見ると、窪地に桑畑 は西口だけで、上り線にはホームの端を降り、線路 を含め3線、それに引込み線がありました。改札口 も心に感動を与えてくれた電車と駅は、これから そして今、狭山市駅西口再開発の躍動が始まり、 こうした歴史を積み重ねながら、27年前 入間川

市長の主な動き

1/8...消防出初式 1/9...第52回成人式 1/12...定例庁 議、県と市長会・町村会との新年懇談会 1/17...人権問題講 1/18...狭山市防犯のまちづくりに関する協定調印式 1/19...白寿訪問 1/20...振興計画審議会 1/21...健康 1/24...定例庁議 1/28...中学生との対談

まちづくり

■ 友好交流都市・津南町へ保健師を派遣 義援金にもご協力ください

この冬、新潟地方に 降り続いている雪は、 記録的な大雪となって います。市では、「大規 模災害時における友好



交流都市相互応援に関する協定」を締結してい る新潟県津南町からの要請に応じ、1月16日 ら述べ4名の保健師を派遣しました。また、市役 所1階のエントランスホールに義援金箱を設置 しています。皆さんのご協力をよろしくお願い 問合せ市民文化課へ内線2517 します。

■ 東京電力(株) いるま野農協、狭山警察署と 防犯のまちづくりに関する協定を締結

1月18日 、市は、東 京電力㈱志木支社と狭 山警察署、JAいるま野 狭山事業部と狭山警察 署のそれぞれ3者間で、



犯罪を防止するための広報や、犯罪の発生また は犯罪などに関する情報を認知した場合の通報 などの支援を行なう「狭山市防犯のまちづくり に関する協定」を締結しました。これにより、警 察や防犯協力団体などと一層の連携を図りなが ら、犯罪の抑止に努め「安心で安全なまちづくり」 に向けた取り組みを推進していきます。

問合せ交通防犯課へ内線3692

■窓口サービスアンケートにご協力を

市では、「市民から信頼される市役所・親しまれ る職員」を目指し、市民の皆さんからいただいた ご意見などをもとに「職員接遇マニュアル」を定 め、サービスの向上に取り組んでいます。そして このほど、より一層のサービス向上を目指して、 3月1日 から31日 までの期間、窓口サービス アンケートを行います。

市庁舎の各フロアと出張所などの公共施設に アンケート用紙と回収箱を設置します。また、市 の公式ホームページからもアンケートにお答え いただけますので、ぜひ、皆さんのご意見をお寄 せください。 問合せ総務課へ内線3532